



Comunicado de prensa conjunto de los presidentes de los Estados Unidos Mexicanos y de la República de El Salvador

El presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, y el presidente de la República de El Salvador, Nayib Armando Bukele Ortiz, sostuvieron un encuentro el 6 de mayo de 2022, en San Salvador, en el que dialogaron sobre ámbitos políticos, económico-comerciales, cooperación y migración.

Este encuentro se dio en el marco de la primera gira del jefe del Estado mexicano a países de América Latina y el Caribe.

1. El presidente Nayib Bukele destacó las históricas relaciones de amistad y cooperación entre El Salvador y México. Asimismo, reiteró el compromiso de continuar trabajando estrechamente para profundizarlas.
2. Ambos presidentes subrayaron el excelente estado que ha alcanzado la relación bilateral y renovaron el compromiso de consolidar una agenda estratégica basada en el respeto mutuo, la cooperación y el diálogo productivo.
3. Coincidieron en la importancia de continuar impulsando programas del Fondo México para el Bienestar y el programa Mesoamérica sin Hambre, con el fin de que su implementación tenga una mayor cobertura territorial en El Salvador, con énfasis en la promoción de la seguridad alimentaria y nutricional; así también, en la reducción de la pobreza rural.
4. Reafirmaron el interés de ampliar aún más las relaciones económicas, el mejor aprovechamiento del Tratado de Libre Comercio y la atracción de inversión recíproca.
5. Reconocieron la necesidad de desarrollar acciones que beneficien la integración y la implementación de proyectos estratégicos de infraestructura vial, ferroviaria, portuaria y aeroportuaria, a fin de consolidar una interconectividad regional que estimule el desarrollo económico de ambos países y la región.
6. Los mandatarios instruyeron a las autoridades competentes iniciar el diálogo sobre la posible venta a El Salvador de combustible mexicano, a precio preferencial.
7. Enfatizaron la importancia de continuar con las estrategias de prevención de la migración irregular y brindar respuesta a sus causas estructurales, a través de la generación de oportunidades de empleo, educación y desarrollo local, en el marco de la cooperación del Plan de Desarrollo Integral (PDI).
8. Destacaron los excelentes resultados obtenidos en El Salvador con la implementación de los proyectos Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, ambos, en el marco del Plan de Desarrollo Integral (PDI), a través de los cuales se ha promovido el desarrollo local y oportunidades laborales en El Salvador, contribuyendo a los esfuerzos del gobierno del presidente Nayib Bukele para desincentivar la migración irregular.



9. Acordaron la renovación de los proyectos Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, los cuales, en conjunto, están beneficiando a 20,000 productores y jóvenes en los 14 departamentos de El Salvador.
10. Ambos mandatarios conversaron sobre la coyuntura actual en materia migratoria, tanto de la región como de ambos países. Reiteraron su compromiso para abordar el tema desde una visión integral, basado en un enfoque de derechos humanos, género, intercultural, igualdad, bien común, responsabilidad compartida y no discriminación, promoviendo una migración ordenada, legal y segura.
11. Coincidieron en la necesidad de potenciar la colaboración recíproca entre las representaciones consulares y diplomáticas de ambos países, con el propósito de coadyuvar a la facilitación de asistencia humanitaria y servicios consulares a sus connacionales en condición de movilidad.
12. Los mandatarios anunciaron la próxima suscripción de acuerdos en materia aduanera; seguridad y defensa, con lo cual se puso de manifiesto el compromiso de continuar elevando el nivel de la relación bilateral.

El presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, agradeció al pueblo y al gobierno de El Salvador la cordial recepción durante su visita, mediante la cual se renovó el profundo interés por continuar trabajando estrechamente en beneficio de ambos pueblos.

San Salvador, 6 de mayo de 2022.